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關注區內排澇情況 

近年本澳極端天氣頻發，今年雨季開始後已出現多場暴雨，前兩天“紅雨”天氣

下中區也出現水浸情況，特別在下環街一個多月內已兩次因暴雨而出現水浸情況，令

市民憂慮若出現更高級別的暴雨警告，水浸問題可能更加嚴重。同時也感謝市政署及

前線人員，在雨季前已持續在區內加強水浸易發區域的清淤排查工作，“水退”的速

度有明顯改善。不過，市政署在上月底曾公佈今年首季渠網疏通及檢查情況，在 57,000
米的下水道清理工作中，就清出垃圾量逾 260 噸，即平均每 200 多米就有多達 1 噸垃

圾，情況值得關注。 

 

本人有以下建議： 

1. 期望相關部門進一步檢視各區水浸成因，瞭解是基建排澇能力，還是渠道阻塞引

起的水浸，後續可在開展下水道擴容及清淤工作時作針對性規劃處理。 

2. 近年政府正積極在區內開展渠道擴容及箱涵渠工程，下環街周邊亦正進行內港雨

水泵站及下水道工程，但需待完工後才能發揮作用。工程期間由於路面大面積開

挖，在暴雨時可能影響到排澇功能，同時容易造成積水，促請當局做好工程監督

及管理工作，期望及早完工，提早發揮其效能，減低對居民的影響。 

3. 加強執法著手打擊非法排污問題，減少暴雨引起水浸對居民生活造成影響。 

 

 


